



府中二小だより

令和5年度 N o 8
令和5年10月31日
府中市立府中第二小学校
校長 忍足 留理子
電話 042-361-9002
児童数 1121人

言葉を大切に

校長 忍足 留理子



先日の学校公開・道徳授業地区公開講座には、多数の保護者の皆様、地域の皆様に、子供たちの学習の様子をご覧いただき誠に有難うございました。のべ2118名にわたる多くの方にご参観いただきました。4校時には、体育館で弁護士の先生をお招きして、絶対に守られなくてはならない人権の話やいじめについてのお話を伺いました。道徳の学習は、子供たちに心の力を少しずつ身に付けさせていくために、とても大切な学習です。今後も子供たちの「学力」「体力」「心の力」をバランスよく身に付けさせてまいります。

子供たちは、中休み・昼休みの休み時間、仲間と一緒に元気よく校庭で遊んでいます。「よく学び、よく遊ぶ」たくましい子供たちです。その子供たちにとって「遊ぶ」ことは「生活」そのものです。遊びの中で自発的に考え工夫したり、しなやかな体の動きを身に付けたり、友達と協力する喜びを感じたり、ルールを守る大切さを知ったり、自然とのふれあいを楽しんだり、知らず知らずのうちに様々なことを学び、遊びを通して日々成長していきます。放課後の子供たちは、自由に遊べる空間や時間や仲間も少なくなっています。集団での遊びは、むしろ学校生活の中での機会が多いのかもしれませんが、もちろん、学校は子供たちが勉強をして、新しい知識や知恵を獲得する場所です。同時に、社会を生き抜く力を身に付ける場所でもあります。日々の遊びや勉強から、生きる力（確かな学力・豊かな心・たくましい体）を養い、笑顔いっぱい・元気いっぱい・夢いっぱいの楽しい学校生活を過ごして欲しいものです。遊ぶ時には思いっきり遊び、勉強する時にはしっかり勉強をする。けじめのある児童を育てていきたいと思えます。

そのような学校生活の中で互いの気持ちを伝え、感じ取り、理解し合うための言葉。自分が言って欲しい言葉を相手に言ってあげればよい『言葉』ですが、その『言葉』は、不思議な力をもっています。誰にとっても居心地のよい学校であるためにも言葉は大切に使いたいものです。さりげない優しさや、何とも言えない冷たさは、日頃使う言葉の中に隠れています。落ち着き、安心して学習できる時間と環境で子供は力を付けます。その環境を支えるのは、自分の考えを素直に出し、互いを尊重しあうことのできる安定した心です。安定した心は、親と子、友達同士、地域の方々との豊かなかかわりの中で育まれます。人間は、多くの人と関わり合い、人と人との間で生きていくからこそ人間と言われるのだと思えます。そして関わりを支える大切な道具が「言葉や文字」ではないでしょうか。人と上手に関わる力（コミュニケーションの力）は、心の大切な栄養源であると考えます。その力を子供のうちから培っていくことは、心に十分な栄養が行き渡り、健康な心が育った大人になっていくことにつながります。温かい言葉のシャワーを浴びて育った子供たちは、自分に対しても自信をもち、他者、とりわけ友達に対して優しい気持ちで接することができるようになります。

11月は、『ふれあい月間』です。一人一人経験も違えば、物事に対する価値観、個性も違います。そのような子供たちの集まる学校では、ちょっとしたもめ事やトラブルなどは、どの学級でも起こりうることです。いじめは、「どの学校でも、どの子にも起こりうる問題」であることを十分認識し、未然防止に努め、いじめ・暴力行為などいけないことはいけないと毅然とした指導をしてまいります。さらに、児童一人一人の心を受け止め、『言葉』を大切に、寄り添うよう努力していきます。本校では、日頃の人間関係に関するアンケートを通して、子供たちのいじめの実態を把握し、指導につなげています。素直に本当の自分を出せる子、相手のことを考え優しい言葉をかけられる子を育て、誰もが心を安定させられる温かい環境をこれからも家庭、地域とともに創りあげてまいります。

6年生 陸上記録会に挑戦

5日(木)に、陸上記録会に参加しました。エントリー種目は、「100m走」「50mハードル走」「800m走」「走り幅跳び」そして「男子・女子100m×4リレー」です。同じブロックとして、若松小と四谷小、七小、南町小の6年生と競技をしました。二小の児童はどの競技にも一生懸命に頑



張り、悔いのない成果を残しました。その理由として、学年での体育の学習や朝練習に励んだことがあげられます。朝練習では浅間中学校の生徒さんが練習に協力してくださり、各種競技のコツを教えてもらったことも大きな成果ともなりました。小中連携のよい取り組みとなりました。中学校に向けて大きな経験と思い出ができました。

3年生 サンゴリアスの選手とラグビー体験

13日(金)に、府中市にある東京サントリーサンゴリアスの選手やスタッフの方々にご指導いただき、ラグビー体験をしました。初めて挑戦する児童も多く、わくわくしながら当日を迎えました。

タックルコーナーでは、大きなクッションに向かい、全身で力強くぶつかっていく姿が見られました。キックコーナーでは、H型のゴールポストをめがけて、教えてもらったようにボールの下部を狙って何度もキックしました。上手に決まると嬉しそうな笑顔がこぼれていました。トライコーナーでは、大きなエバーマットの上に豪快にダイブしてトライを決めていました。パスコーナーでは、最初に狙う的をしっかりと決めてから、真剣な眼差しでボールを投げていました。



体は大きいけれど、気持ちは優しいラグビー選手のみなさんと交流を深めることができ、終わったあとには「ラグビー、おもしろい!」という声がたくさん聞かれました。

4年生 やってわかった車いす体験



二小タイムの学習として、視覚障害や肢体不自由について学んでいます。9月30日には、視覚障害のある方をお招きし、お話を聞きました。視覚から情報を得られなくなると着替えや食事などの日常生活への影響だけでなく、事故などの危険も増すことを教えていただきました。

10月の中旬には肢体不自由の学習として車いすに乗って移動したり、その補助をしたりする体験をしました。体験することで車いすでの移動の不便さ、段差や坂での恐怖心、腕の力で進む大変さを感じた児童が多くいました。また、乗っている人を不安にさせない補助の難しさなどの多くの気づきがありました。

全校 歌声を朝の府中に響かせよう 音楽朝会

23日(月)の朝、全校児童が校庭に集まり、気持ちよく今月の歌を歌う朝会を行いました。児童全員が揃って歌う機会はなかなかないので、今後も継続的に行っていく予定です。10月の今月の歌は、「赤とんぼ」と「もみじ」です。「もみじ」では、1・2・3年生がソプラノを、4・5・6年生が、アルトを歌い、きれいな2部合唱をすることができました。



2年生 たくさん歩いた遠足

17日(火)に、多摩動物公園に行ってきました。いつもより朝早く集合して、駅まで歩き、電車に乗ってしてきました。2年生にとっては、みんなで電車に乗るのも初めてです。公共の場でのマナーについても事前によく確認し、出発しました。

動物園では、広い範囲を班行動で回りました。「何を見ようかな。」と、計画の段階からどの班も盛り上がっていて、当日も張り切って班行動していました。「コアラ、動いていたよ!」「カワウソ、かわかった!」と、たくさんの動物を見ることができました。また、班の友達とはぐれないことも大切にしていたので、みんなで声を掛け合いながら、見学していました。

1時間半ほどの班行動のあとは、お楽しみのお弁当とおやつの時間です。自然の中で、みんなと顔を合わせて食べるご飯は、格別なものでした。帰ってきて、「また行きたい!」という声がたくさん上がった遠足となりました。

児童も職員も真剣に 不審者侵入対応訓練

20日(金)に不審者が校内に侵入した場合を想定した訓練を行いました。府中警察署の方にご協力いただき、職員は不審者への対応の仕方や日常の対策などを学びました。子供たちも先生の指示に従い、教室で静かに行動をすることができていました。今年度は、訓練の様子を動画で撮影し、教室のテレビ放送で訓練の様子を振り返りました。不審者を取り押さえる瞬間はどの子も息をのみ真剣な表情でした。警察の方にもお話をいただき、安全な生活について確認できました。これからも、子供たちが安心・安全に生活できる学校づくりに努めてまいります。



体力テストの結果を配布します

6月に実施した体力テストの結果を配布します。本校の全体の課題は、持久力や瞬発力をつけることでした。長い時間走り心拍数を上げることは、脳の活性化につながります。また、瞬間的に体を動かすことは日常生活の咄嗟の転倒防止につながります。学校でもこの課題解決に取り組んでまいりますが、ご家庭でもお子さんの得意なところ、苦手なところを確認していただき、生活・運動習慣の改善に役立てて頂けたらと思います。

9月から中休み・昼休み両方共校庭に出て遊ぶことができるようになりました。先生たちも一緒に外に出て遊んでいます。外に出る児童、出ない児童が二極化されていることが現状です。外に出て体を動かすことは身体だけでなく、心もリフレッシュされ、次の学習の意欲にもつながります。ご家庭でも休み時間や放課後に外で元気よく遊ぶことの良さをお伝えいただけたらと思います。

1 1 月 学校行事予定

週	日	曜	校 内 行 事	週	日	曜	校 内 行 事
B	1	水	お楽しみ集会 4時間授業 安全指導日 小中連携の日 あいさつ運動（浅間中）	B	18	土	特別時程 土曜授業日 展覧会保護者鑑賞日③（8：30～16：00）
	2	木	5時間授業（1～5年） にのひの文庫 展覧会会場準備（6年 6校時）		19	日	
	3	金	文化の日 太鼓の響き(和太鼓クラブ参加)（12:00 府中の森芸術劇場）	A	20	月	振替休業日
	4	土			21	火	5時間授業 読書旬間（始） 展覧会片付け（5年 5校時） 連合学芸会リハーサル（仲よし 午前）
	5	日	東京都教育の日		22	水	お楽しみ集会 連合学芸会（仲よし） にのひの文庫
6	月	全校朝会 委員会活動 消防署見学（3年・仲よし 1～3校時）	23		木	勤労感謝の日	
7	火		24		金	教育実習（終） 12歳の未来計画（6年 5・6校時）	
8	水	保健委員会集会 4時間授業 あいさつ運動（浅間中）	25		土		
9	木		26		日		
A	10	金	読み聞かせ（仲よし）	B	27	月	全校朝会 5時間授業 英語Enjoy Week（始） 避難訓練（11:05 地震） 長縄週間（始）
	11	土			28	火	社会科見学（6年 国会等）
	12	日			29	水	お楽しみ集会 4時間授業 ユニセフ募金（始～12/1） ラグビー教室（5年、仲よし 2～4校時）
	13	月	全校朝会 5時間授業		30	木	This is my town 発表会～外国人留学生を招いて～ （6年 5・6校時）
	14	火	展覧会児童鑑賞日（始～17日）				
B	15	水	読書集会				
	16	木	展覧会保護者鑑賞日①（15：00～16：30）				
	17	金	展覧会保護者鑑賞日②（15：00～16：30） 展覧会児童鑑賞日（終）				

1 1 月の生活目標 「ろうかや階段は右側を静かに歩こう」

二小では、1年生から6年生まで1100人以上の子供たちが生活しています。廊下を歩いていて、「このくらいなら大丈夫」という気持ちやちょっとした不注意が事故やけがにつながります。走っている人を見かけたらお互いに注意し合うこと、階段は後ろを気遣いながら歩くことなど、みんなで安全な環境をつくっていけるよう指導していきます。

保護者会のお知らせ

2学期末の保護者会を下記の日程で行います。保護者会は、家庭と学校とが子供たちのより良い育ちのために連携を深める場でもあります。ご多用とは存じますが、多くの方の参加をお待ちしております。詳しいことについては、後日、配布されるプリントをご覧ください。

12月1日（金） 3・4年生 5日（火） 2・6年生、仲よし学級 7日（木） 1・5年生